

わたしの聖戦

ジハード
女性が
働くこと

医学ジャーナリスト・医学博士

植田美津恵

連載
246

塩分と糖分

エーエン店を覗くと、これでもかというくらいホイップクリームがてんこ盛りになつていてるドリンクを見かける。さらにその上に、チョコレートなどをトッピングしているのもある。若い女子らが手に取り、キャツキヤと喜んでいる姿は微笑ましいとはいふべきだ。

がこの種のお菓子のような飲み物を飲んでいるとこころはほとんど目にしない。

いかにも、太りそうで健康に悪そうのは一目瞭然。敬遠しているのか、ハナから食指が動かないのか、いずれにしろ、甘い物の摂りすぎは体に毒

だということは、ある程度の年齢の人は何となく皆わかっているのだろう。

一方、塩分はどうか。

こちらは、「塩分控えめ」のフレーズがしつかり浸透し、老若男女問わず衆知のこととなつていいものもある。

でいるのは、皮肉といえば皮肉である。
塩分に比べると、比較的糖分は注目されてこなかつた。糖分とは何ぞやというあたりから複雑。ちなみに、糖質は何ぞやエネルギー源、糖類とはいえば甘い物全般を指す。されど、糖質の一種、そして糖分といふのは、皮肉である。

するカロリーを、1日の総摂取カロリーの50～65%という、ますます混乱をきたすような表現しか打ち出していない。ここで炭水化物が登場すると、話はさらにわかりづらくなる。炭水化物は、糖質と食物繊維を含んでおり、エネルギー源として必要なのは食物繊維ではなく、節制して全体のカロリー量を抑えるとともに、血糖値の上昇を穏やかにすることが求められている。

最近の研究では、高糖質や高脂質の食品は中毒性があることがわかつた。つまり甘い物や脂っこい物は、脳の中枢回路に影響し、もつと甘く、もつと脂っこいものを求めるようになるのだという。

手に取り、キャツキヤと一緒に楽しんでいる姿は微笑ましいとはいふべきだ。

以下、といった明確な規制数値を打ち出すのはなかなか困難である。

厚生労働省が出している目標値としては「糖質を含む炭水化物から摂取



いる。

炭水化物はご飯

類・麺類・パンなど

であるが、近年

「糖質ダイエット

ト」とか「ローカ

ー・ダイエット」とい

つたダイエット法が注目

され、その面から糖質や

糖分がクローズアップさ

れてきた。ローは低い、

カーボとはカーボハイド

レイト、つまり炭水化物

のことであり、糖質ダイ

エットと同義である。一

げに恐ろしくは甘い誘惑。なんでもほどほどに、が肝要だが、実はそれが

我々にとつてはもつとも難しいのである。

イラスト・伊藤香澄